

## Tema del día

# Retomarán obras en complejo de Rahue Alto tras un año paralizadas

**DEPORTE.** *El proyecto de mejoramiento quedó en pausa, con casi un 50% avance en sus obras por la urgencia en la modificación de la estructura de la techumbre para las graderías. En agosto se reinician. Usuarios aseguran que las condiciones provisorias son un problema y llaman a dar celeridad a un proyecto que desde sus inicios tuvo complicaciones que demandaron aumento de plazos y recursos.*

Verónica Salgado  
 veronica.salgado@australosorno.cl

**D**otar al Complejo Deportivo de Rahue Alto, ubicado en calle El Salvador, de techumbre para las graderías de la cancha sintética de fútbol, reposición de camarines, habilitación de servicios higiénicos diferenciados, entre otros adelantos, es un sueño que por años buscaron cumplir los cientos de deportistas que diariamente usan las instalaciones municipales.

Un anhelo que actualmente está en pausa, al igual que las obras de mejoramiento del recinto, luego que hace un año quedaron paralizadas debido a problemas con la estructura asociada a la techumbre de la cancha y que obligó a una modificación del proyecto, así como a un nuevo aumento de presupuesto (antes tuvo al menos 3).

El problema es que duran-

te más de un año los usuarios, entre los que se encuentran asociaciones deportivas y estudiantes de escuelas municipales, han debido usar un contenedor que fue implementado como instalación provisoria para camarines y los baños del club de rayuela que funciona en el lugar.

Los afectados aseguran que existió un acuerdo de uso de las instalaciones provisorias con el municipio para facilitar que las obras se pudieran ejecutar sin contratiempos, pero no se consideró que estuvieran paralizadas un año.

### UN SUEÑO PAUSADO

Andrés González es uno de los usuarios del complejo deportivo, quien con nostalgia ha sido testigo de cómo lo que es una excelente iniciativa, está a la espera.

“Uno entiende que puedan existir demoras o problemas en las obras, pero lo que llama la atención es que en todo lo que es público, incluido lo mu-



EL MEJORAMIENTO DEL COMPLEJO DEPORTIVO DE RAHUE ALTO COMENZÓ EL AÑO PASADO, PERO QUEDÓ EN PAUSA POR PROBLEMAS DE DISEÑO.



SE ESPERA QUE LAS OBRAS SEAN RETOMADAS POR FIN EN AGOSTO.

nicipal, siempre los plazos para resolverlos son tan extensos. En la empresa privada en tres semanas tienen resueltos problemas que son complicados y

el Estado demora años para autorizar la compra y cambio de una ampolleta, por dar un ejemplo. Es necesario tener gradas techadas, por supuesto,

pero ahora no tenemos ni graderías ni techo”, dijo González.

El proyecto, impulsado por el municipio local, obtuvo su Resolución Satisfactoria (RS) en el 2021, lo que permitió contar con un presupuesto del Gobierno Regional inicial de \$246 millones, pero que no fue suficiente para poder adjudicar exitosamente la obra, dado que hubo llamados a licitación desiertos por falta de ofertas o porque eran muy altas.

Finalmente, después de dos aumentos de presupuesto, se logró adjudicar en 2023 por una inversión total de \$454 millones a la empresa Piuco Barría y Compañía Limitada., quienes realizaron trabajos hasta lograr un 50% de avance.

En ese momento solicitaron una modificación del proyecto, dado que la estructura que se

estaba construyendo como techumbre presentaba algunas deficiencias técnicas. Luego de analizar técnicamente el requerimiento, fue aceptada por el municipio. Eso significó pausar la obra el primer semestre del año pasado.

Carolina Carvajal suele ocupar las instalaciones para trotar, siendo testigo del génesis de las obras y del masivo uso del recinto todo el año, “siempre he disfrutado de estas instalaciones, porque son seguras. Siempre pensé que debía haber instalaciones mejoradas, pero ahora ver el proyecto tapado y sin fecha muy clara de cuándo serán retomadas, es lamentable. Quienes usan las graderías con más frecuencia, como son los clubes de fútbol, están resignados, porque en realidad qué más pueden hacer, si no les

## 2021 el municipio

logró la resolución satisfactoria (RS) que permitió iniciar procesos de licitación que inicialmente quedaron desiertos, por la falta de ofertas. Ello obligó al aumento de recursos.

(viene de la página anterior)

responden nunca cuando piden acelerar los procesos", dijo Carvajal.

Claudio Bustamante, presidente de la Asociación de Futbolistas de los Barrios de Rahue Alto, explicó que contar con un mejoramiento del recinto deportivo sigue siendo un sueño que está pausado.

"Claro que nos preocupa, pero ya hemos realizado todas las gestiones necesarias y no queda más que esperar. Cuando llegue será bienvenido, porque la verdad no puedo instalarme de punto fijo en el municipio preguntando qué pasa con la obra. Es un proyecto muy importante para todos quienes utilizamos ese recinto, como nosotros, que somos 14 clubes con 5 series y estamos viernes, sábados y domingos", manifestó el dirigente.

Agregó que el problema es que las instalaciones provisionales no son las mejores para estar tanto tiempo siendo usadas. "Es un contenedor que es bastante helado y el baño es otro tema, porque tenemos

que ir hasta donde los rayuelos. Ya nos acostumbramos, pero no significa que sea lo óptimo y así lo hemos conversado con otras personas que utilizan el recinto. Además, para dar información cuando parten los proyectos son buenos, pero cuando tienen problemas y las fechas para retomarlos se ponen más bien misteriosos y nadie sabe nada", expresó Bustamante.

José Gómez también es usuario del recinto que, además de la cancha de pasto sintético, posee un gimnasio cerrado, canchas de rayuela, pistas de trote y piscinas al aire libre, entre otros. "Es triste ver cómo un proyecto tan importante, como es tener camarines, baños diferenciados, accesos universales, entre otras obras que eran necesarias, esté congelado. Eran necesarias, lo sabemos, pero no se logra entender tanta demora y que no exista una preocupación por mejorar al menos las instalaciones provisionales, si ni siquiera hay baños químicos de

## 3 mil horas anuales

es el uso aproximado que se le da a las instalaciones del recinto municipal, ubicado en calle El Salvador, por deportistas de distintas ligas y estudiantes de colegios municipalizados.

## 14 equipos

y cinco series tiene la Asociación de Futbolistas de los Barrios de Rahue Alto, en Osorno, entidad que más utiliza este recinto durante los viernes, sábados y domingos.



EL MATERIAL QUE SE UTILIZARÁ ESTÁ RESGUARDADO, A LA ESPERA DE RETOMAR EL IMPORTANTE PROYECTO.

emergencia", argumentó.

Carlos Peña, administrador municipal, explicó que efectivamente fue necesario realizar una modificación del proyecto, "para darle una mayor seguridad a nuestros mismos depor-

tistas y quienes van a verlos. Eso está listo y se hizo necesario un aumento de presupuesto de \$25 millones, que fue aprobado hace unos meses. Ahora estamos en condiciones de retomar las obras faltantes,

lo que se hará en agosto", aseguró el directivo.

Agregó que es comprensible que las personas tengan inquietudes respecto a las obras de mejoramiento, "por lo mismo, le dimos continuidad y se-

rán terminadas, esperamos, que durante el segundo semestre", dijo Peña.

### TAMBIÉN PENDIENTE

Otra obra que también está paralizada totalmente, es el mejoramiento de la cancha en la población Carlos Condell, en calle Ancud con Walterio Meyer, que nuevamente requirió una inversión superior a los 600 millones de pesos y cuyas obras tendrían un plazo de 180 días corridos desde la entrega de los terrenos.

El nuevo mejoramiento finalmente está en pausa, porque existen personas utilizando parte de las instalaciones de forma irregular para pernoctar, y consumir alcohol y drogas. El tema está siendo abordado por el municipio para darle continuidad a una obra que ha tenido inversión en dos ocasiones previas, pero que resultó totalmente destruida y saqueada por la acción de ladrones y vándalos, que se llevan todo, incluso las rejas e inodoros. C3